SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 04 de febrero de 2016.



La UAEM en la prensa:

La marcha de universitarios partirá a las 10 de la mañana del Campus Chamilpa

Estatal:

Reconocen a investigadores ganadores del Premio Nacional de Ciencias y Artes 2015

Nacional:

Raquítica, la cultura científica en México, afirma Fernando del Río

Internacional:

Compromiso de AL y el Caribe para investigar y abatir el zika

La UAEM en la prensa:

La marcha de universitarios partirá a las 10 de la mañana del Campus Chamilpa

A partir de las 9:00 horas de hoy iniciará la concentración de los contingentes que participarán en la denominada "Marcha de la Dignidad" que realiza la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en demanda del cumplimiento de obras, aplicación y liberación de recursos etiquetados y que forman parte de convenios establecidos con el gobierno federal. Por la movilización, hoy en todas las escuelas, facultades, centros de investigación e institutos de la UAEM en todo el estado, se suspenden las actividades académicas y administrativas. La explanada del edificio principal del Campus Chamilpa de la UAEM es el punto de reunión de los universitarios que marcharán en contingentes desde el norte de la ciudad de Cuernavaca hasta el centro de la capital del estado, en donde probablemente se instalen en plantón hasta el cumplimiento de sus demandas. La comisión de logística, que encabeza el secretario académico Gustavo Urguiza Beltrán, dio a conocer que se solicitó a los participantes en la movilización se vistan de azul y blanco preferentemente con distintivos universitarios. A los estudiantes, académicos, administrativos y personal de confianza porten su credencial de la UAEM para efectos de identificación. Para ubicarse en el orden asignado se pide la puntualidad de los integrantes de todas las unidades académicas, quienes marcharán en bloque, es decir, los trabajadores sindicalizados lo harán en conjunto con los estudiantes, personal de confianza y académicos no sindicalizados de su unidad académica. La marcha iniciará a las 10:00 horas y en el primer contingente marcharán el rector, los integrantes de la Junta de Gobierno, el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), los secretarios generales de los Sindicatos Independiente de Académicos (SITAUAEM) y de Trabajadores Administrativos (STAUAEM), el secretario ejecutivo del Colegio de Directores, la presidenta del Colegio de Consejeros Universitarios Académicos, los miembros del Patronato y los secretarios de rectoría. En el segundo bloque se ubican los secretarios de la administración central. en el tercer contingente marcharán los integrantes de los comités de los sindicatos y sus delegados. En el siguiente contingente se ubicará a los integrantes de las 45 unidades académicas de la UAEM, distribuidos entre nivel medio superior y superior, encabezando la Escuela Preparatoria Diurna número uno de Cuernavaca y concluyendo con el Centro de Extensión y Difusión de las Culturas. En el siguiente bloque marcharán los integrantes de la biblioteca central y cerrarán las organizaciones civiles que han manifestado su solidaridad con los temas universitarios. Se ha solicitado a las unidades académicas que consideren que no pueden asistir a la marcha aquellos estudiantes que ingresaron en este semestre. Y se informa que durante el recorrido habrá personal de protección civil y voluntarios que estarán plenamente identificados para auxiliar en caso de cualquier contingencia.

La marcha no es cuestión política: SITAUAEM

Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, aseguró que con la "Marcha de la Dignidad" se busca que el gobierno del estado cumpla con compromisos con la institución y entregue los recursos que le corresponden por derecho. Afirmó que la participación del SITAUAEM en la manifestación de hoy, surge de un análisis que se hizo en asamblea general de un documento enviado por el rector Alejandro Vera, en el que se evidencia la ausencia de 100 millones de pesos que tienen que ver con el pago del aquinaldo que se realizó. "Nosotros tomamos la decisión de apoyarlo para poder manifestarnos y reivindicar estas demandas que tenemos como universitarios", dijo. Rechazó que sean situaciones políticas las que motivan la marcha, por el contrario, reiteró que la UAEM y su comunidad están demandando el incumplimiento de varias obras de infraestructura y hacer cumplir los compromisos de campaña, y luego de gobierno que tienen que ver con el apoyo a la máxima casa de estudios. "Hay que recordar que desde el gobierno del estado se escuchó la consigna, con la universidad todo y contra la universidad nada. Pero resulta que hay temas pendientes y sólo queremos que se honre la palabra y el compromiso". En particular, dijo Mario Cortés, los académicos deben estar bien informados porque vamos a marchar con conciencia de clase. "La idea es que en cuanto se pague, nosotros tenemos que reivindicar la posición de aquellos que nos van ayudar para que esto se solucione, no perseguir juicios políticos, ni revocación de mandato, nosotros no. Sólo queremos concentrarnos en la situación concreta que es la cuestión de la infraestructura y el dinero que se adeuda". Lamentó que respecto de la seguridad en el estado, el problema ha tomado dimensiones de preocupación y gravedad, al señalar que la UAEM podría contribuir a encontrar soluciones a esta problemática si el gobierno del estado se lo permite. La Marcha de la Dignidad recorrerá la avenida Universidad, la Emiliano Zapata, tomará por la calle Mariano Matamoros, hasta llegar a la explanada de la Plaza de Armas, frente al Palacio de Gobierno.

La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84633-la-marcha-de-universitarios-partira-a-las-10-de-la-manana-del-campus-chamilpa.html

Hoy, la Marcha de la Dignidad de la UAEM

Los diputados aprobaron por unanimidad, convocar a los tres poderes del Estado y a las autoridades universitarias del estado de Morelos, al establecimiento de una mesa de diálogo para solucionar la

problemática financiera por la que atraviesa nuestra máxima casa de estudios. El acuerdo fue propuesto por la diputada Hortencia Figueroa Peralta, presidenta de la Junta Política y de Gobierno, y a través de él se convoca a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y a los tres poderes del Estado, el día martes 9 de febrero a las 10:00 horas, en el lugar que se acuerde, para establecer una mesa de diálogo. El segundo punto del acuerdo precisa que la mesa de diálogo estará integrada por el Presidente del Congreso del estado y la Presidenta de la Junta Política y de Gobierno, a quienes se sumará por parte del Legislativo el Presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos; el Ejecutivo del estado y el secretario de Gobierno: la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia; la Junta de Gobierno de la UAEM y el rector de la UAEM.

Al proponer el acuerdo a nombre de los integrantes de la Junta Política y de Gobierno, la diputada Figueroa Peralta sostuvo que es el diálogo y la conciliación el camino para lograr los acuerdos y debe serlo para coadyuvar a solucionar la delicada situación financiera que atraviesa la universidad. Consideró que se debe apoyar a la institución para que lleve a cabo su encomienda fundamental, que consiste en la educación y formación de profesionistas, de seres humanos pensantes, y lamentó que intereses ajenos a su propia naturaleza logren interferir en la función social que lleva a cabo la universidad. "No podemos permanecer indiferentes ante el acontecer social, y por ello debemos ser la instancia mediadora o conciliadora entre partes de un conflicto", señaló Hortencia Figueroa. La legisladora recalcó el respetuoso llamado a las autoridades de la UAEM a fin de establecer una mesa de diálogo integrada también por los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, en la que pueda discutirse la problemática financiera de nuestra universidad y encontrar soluciones a la misma. La propuesta fue respaldada desde la tribuna legislativa por el presidente del Congreso, Francisco Moreno Merino, y los diputados Carlos Alaniz Romero, Jaime Álvarez Cisneros y Alberto Martínez González, coordinadores de las bancadas de los partidos Acción Nacional, Movimiento Ciudadano y Revolucionario Institucional, respectivamente. En tanto, en un comunicado de prensa, el gobierno llamó a una mesa de diálogo con la UAEM. "Hacemos un llamado a la comunidad universitaria para instalar una mesa de trabajo para revisar, de cara a la sociedad, las demandas planteadas en el pliego petitorio, y en todo momento ser respetuosos del Estado de derecho y del marco constitucional".

La Jornada Morelos, (Osvaldo Salazar y José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/hoy-la-marcha-de-la-dignidad-de-la-uaem.

La UAEM incluye la Agenda de los estudiantes en su marcha

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), sostuvo una reunión con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, en la que pidió integrar la Agenda de los Estudiantes a la convocatoria a la Marcha de la Dignidad, prevista para este próximo jueves 4 de febrero. Entre los puntos más significativos que se plantearon como parte de esta agenda, se encuentra los siguientes: 1. Que se destine un presupuesto especial para la UAEM con el propósito de atender las siguientes necesidades estudiantiles: ampliación y diversificación de la oferta educativa en las regiones donde no hay presencia de la UAEM, comedores estudiantiles, casa de los estudiantes, espacios culturales y deportivos, y estancias infantiles para hijos de estudiantes que sean madres o padres solteros. 2. Que se definan y apliquen políticas y programas con presupuesto que garanticen, no sólo a los estudiantes, sino a las y los jóvenes del estado: educación con el propósito de garantizar la cobertura universal en el estado, salud, trabajo digno y seguridad. Además, de una política integral, con presupuesto, en materia de adicciones para los jóvenes de todo el estado. El rector se comprometió con los estudiantes universitarios a asumir esta Agenda como parte de las exigencias de la Marcha de la Dignidad.

La Jornada Morelos, (De la Redacción),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-uaem-incluye-la-agenda-de-los-estudiantes-en-sumarcha.

Sin fines políticos, la marcha; es por falta de recursos: SITAUAEM

La marcha que la UAEM realizará este día no tiene ningún "fin político", aseguró el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, quien aseguró que lo único que se busca es que el Gobierno del Estado cumpla con la entrega del recurso económico que le corresponde a esta casa de estudios, a fin de que ésta pueda continuar su función académica sin ningún riesgo. En entrevista, el dirigente sindical informó que derivado de un análisis que se hizo en asamblea general, el rector Alejandro Vea hizo llegar un documento donde se evidencia la falta de recurso de 100 millones de pesos, que tiene que ver con el pago del aguinaldo que se realizó. Por ello "nosotros tomamos la decisión de apoyarlo para poder manifestarnos y reivindicar estas demandas que tenemos como universitarios", dijo. Con respecto al documento que circula en redes sociales, donde estudiantes señalan que no están obligados a marchar, el secretario general del SITAUAEM se dijo respetuoso delcontenido y rechazó que esta situación sea por cuestiones políticas; "no vamos a presidir ninguna situación política; no quiero utilizar a maestros y los estudiantes tampoco quieren ser utilizados". Sin embargo, hizo un llamado a la comunidad universitaria para reflexionar sobre el tema, al mencionar que el Rector ha demostrado que sí se debe algo, aunque falta la información del gobierno del estado y esta parte

que no se ha hecho, es lo que orilla a la marcha. Cortés Montes refirió que, en lo particular, los maestros tienen que estar bien informados para saber que esto se va hacer con conciencia de clase. La idea es que en cuanto se pague "nosotros tenemos que reivindicar la posición de aquellos que nos van ayudar para que esto se solucione, no perseguir juicios políticos, ni revocación de mandato, nosotros no, sólo queremos concentrarnos en la situación concreta que es la cuestión de la infraestructura y el dinero que se adeuda". Con respecto a la seguridad, reconoció que como ciudadanos hay preocupación por el tema, ha tomado dimensiones "estratosféricas", la UAEM podrá contribuir, si el gobernador, Graco Ramírez quiere, podemos trabajar juntos a través de las áreas de seguridad ciudadana.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4071097.htm

Insisten en falta de recursos

El líder del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM), Mario Cortés Montes, aseguró que este día saldrán a las calles solamente para exigir que se cumpla el compromiso contraído con la universidad y no para solicitar la revocación de mandato. Hizo un llamado a la comunidad universitaria para reflexionar sobre el tema financiero, "sí se debe algo como lo ha demostrado el rector, Alejandro Vera Jiménez, se tiene que aclarar", dijo el líder sindical. "Tenemos que reivindicar la posición de aquellos que nos van ayudar, para que esto se solucione, no perseguir juicios políticos, ni revocación de mandato; sólo queremos concentrarnos en la cuestión del dinero que se adeuda", aclaró. Informó que analizaron el documento que entregó el rector de la UAEM, en donde se muestra la falta de un recurso por 100 millones de pesos para el pago del aquinaldos.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

http://www.diariodemorelos.com/content/insisten-en-falta-de-recursos.

Buscará STAUAEM constituir frente para defender conquistas laborales

Un frente común con otros sindicatos hermanos es lo que buscará la dirigente del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUAEM), Virginia Paz Morales, para que participen y se sumen a la marcha convocada para este día por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez. En razón de ello, anunció que buscaron y han tenido una gran aceptación y solidaridad de otros sindicatos hermanos que también han sufrido afectaciones y violaciones a sus contratos colectivos de trabajo por parte del actual gobierno, y más porque también sus conquistas laborales están siendo amenazadas. La secretaria general del STAUAEM, Virginia Paz, exhortó a la sociedad en general para que participen y se sumen a la marcha de la dignidad y luchen porque sus prestaciones les sean respetadas y reconocidas como hasta el momento se ha logrado con el esfuerzo y la tenacidad del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Reconoció que la situación que ha vivido en los últimos años ha sido preocupante en la Universidad ya que no ha habido recursos para el pago de los aquinaldos, uno de los temas que se tendrá que ir atendiendo de manera conjunta con la rectoría, el estado y la federación. "El Gobierno del estado debe de involucrarse en las soluciones a los problemas que se están generando, y esa es una de las peticiones que se le está haciendo al Ejecutivo morelense" expuso. Agradeció el esfuerzo que hizo la rectoría para atender a pesar de la carencia de los recursos económicos, para atender puntualmente las demandas de los trabajadores sindicalizados administrativos y ahora, buscarán darle una solución temas que tienen que ver con las jubilaciones y las pensiones que tarde o temprano que volverán un conflicto verdaderamente preocupante si no se resuelven desde ahora", expuso. Virginia Paz Morales, consideró que por esa razón es necesario que se unan todos los sindicatos porque la afectación es y será para todos en la medida en que se vean afectados sus derechos y conquistas laborales. Insistió en la necesidad de que los respalden y participen en la marcha anunciada por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para este jueves 4 de febrero, en demanda del cumplimiento en el pago de recursos económicos y la conclusión de diversas obras inconclusas, así como para exigir respeto a la autonomía universitaria Y más porque se han visto afectados otros sindicatos como el del poder Ejecutivo.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),

http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76404

Comunicado

Cuernavaca, Morelos, a 2 de Febrero de 2016.

A la Comunidad Universitaria A la Sociedad Civil de Morelos y México A los Pueblos y Comunidades de Morelos y México A través de este comunicado, la Junta de Gobierno de la UAEM, hacemos de su conocimiento nuestro respaldo indeclinable al manifiesto de fecha 27 de enero de 2016, suscrito por el Rector de la UAEM, Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez y los diversos sectores que integran a la misma, en el que después de formular diversas consideraciones describen una serie de incumplimientos de parte del Gobierno del Estado de Morelos, la mayor parte de ellos de orden económico, que ponen en predicamento el despliegue habitual de las funciones sustantivas universitarias, razón por la que hacemos nuestras las demandas formuladas en la convocatoria del 2 de febrero y al mismo tiempo anunciamos nuestra solidaria y unánime participación en la marcha a celebrarse este jueves 4 de febrero.

Por una humanidad culta

M.A. RAÚL TRUJILLO ESCOBAR DRA. LAURA OLIVA OSORNIO ALCARAZ PRESIDENTE SECRETARIA PSIC. RENÉ M. SANTOVEÑA ARREDONDO DR. ENRIQUE VEGA VILLANUEVA M. EN C. VÍCTOR MANUEL MORA PÉREZ DR. FERNANDO JESÚS BILBAO MARCOS Capital Morelos. p.19.

Operativo de seguridad para marcha de la UAEM

El Gobierno del Estado prepara un operativo especial de vialidad y seguridad ante la "Marcha por la Dignidad", convocada para este día por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez. En entrevista, Ricardo Robledo Chávez, subsecretario de Gobierno, dijo que el dispositivo policiaco respetará el derecho a la libre manifestación de las ideas, no obstante, comentó que se espera que no haya afectaciones mayores para la ciudadanía. Reconoció que se espera un día complejo en la capital de Estado, derivado de la marcha en la que se considera la participación de un numeroso grupo de universitarios y organizaciones civiles. Asimismo, sobre los posibles grupos que habrán de participar en la movilización como la Coordinadora Morelense de Movimiento Ciudadanos (CMMC), confió en que no se politice y exista la apertura al diálogo por parte del rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez. Por último, hizo un llamado a los grupos ajenos a la UAEM a "abonar por Morelos y su Universidad".

El Regional del Sur, p.4, (Guadalupe Flores), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76405

Izquierda, sin autocrítica: historiador

Antonio García de León Griego, Premio Nacional de Ciencias y Artes 2015, historiador y autor de obras como "Resistencia y Utopía" y "EZLN, documentos y comunicados", aplaudió la movilización a la que convocó hoy la comunidad universitaria de la UAEM para manifestarse en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. Siempre, apuntó, debe de haber una oposición a las políticas públicas del estado. "Peor sería que nadie se quejara", concluyó.

Capital Morelos, p.2, (Omar Ocampo).

Ofrece Graco mesa de acuerdos a la UAEM

A 24 horas de la denominada Marcha por la Dignidad a la que llamó la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), el gobierno del estado hizo un llamado a instalar una mesa de diálogo para resolver "las demandas planteadas" por la máxima casa de estudios. "Hacemos un llamado a la comunidad universitaria para instalar una mesa de trabajo para revisar, de cara a la sociedad, las demandas planteadas en el pliego petitorio, y en todo momento ser respetuosos del Estado de derecho y del marco constitucional", según el documento difundido este miércoles por el gobierno de Graco Ramírez. Este martes, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez reiteró la convocatoria de la institución para que universitarios, organizaciones y ciudadanos que se sientan agraviados por las autoridades estatales, salgan a la calle a manifestarse, pero también para presionar a los diputados de Morelos para que implementen la Ley de Participación Ciudadana que incluye figuras como el referendum, la iniciativa popular y la revocación del mandato mismo que buscan para el gobernador, Graco Ramírez. A un día de la marcha que está planeada para este jueves a partir de las diez de la mañana desde la UAEM (norte de la ciudad) hasta el centro de Cuernavaca, el gobierno sostuvo que siempre le ha dado su respaldo a la máxima casa de estudios de la entidad, y "mantiene su posición de trabajar con la Universidad: con la Universidad todo, contra la Universidad nada". Él encono de Vera Jiménez y de altos funcionarios de la UAEM contra el gobierno de Graco Ramírez, deriva de supuestas falsas o incumplidas promesas de entrega de recursos para obras diversas y para solucionar el pago de quincenas y aquinaldos 2015, pero también del supuesto esquilmo de 100 millones de pesos que provengan de la federación y que no recibió la Universidad. "Desde el inicio de su gestión como titular el Poder Ejecutivo, el gobernador Graco Ramírez planteó que la educación es la mejor inversión que puede realizar cualquier entidad. El Gobierno del estado no dudó en dar su respaldo absoluto a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lo cual se manifestó en la gestión de mayores recursos ante la Federación", indica el documento. Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Ofrece Graco mesa de acuerdos a la UAEM 0 676732608.html

Llama Ejecutivo a universitarios a revisar juntos el pliego petitorio

Desde el inicio de su gestión, el gobernador Graco Ramírez planteó que la educación es la mejor inversión que puede realizar cualquier entidad. Debido a lo anterior, el Gobierno no dudó en respaldar a la universidad de manera absoluta, por lo que logró bajar mayores recursos ante la federación; es por ello que mantiene su posición de trabajar junto con la Máxima Casa de Estudios; "con la Universidad todo, contra la Universidad, nada". Por ello hizo un llamado a la comunidad universitaria para instalar una mesa de trabajo para revisar, de cara a la sociedad, las demandas planteadas en el pliego petitorio, y en todo momento ser respetuosos del Estado de Derecho y del marco constitucional. "Reiteramos el llamado al trabajo para que juntos, comunidad

universitaria y Gobierno, sigamos dialogando para encontrar las soluciones que nos permitan seguir construyendo la Universidad que merecen las y los morelenses", reiteró el mandatario estatal.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4071098.htm

Impulsarán mesas de trabajo con Universidad

En un comunicado difundido ayer, el Gobierno del Estado aseguró que se mantiene el compromiso y posición de trabajar con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el boletín, se asegura que desde el inicio de su gestión como titular el Poder Ejecutivo, el Gobernador Graco Ramírez planteó que la educación es la mejor inversión que puede realizar cualquier entidad. Por lo anterior, añade, el Gobierno del Estado "no dudó en dar su respaldo absoluto a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lo cual se manifestó en la gestión de mayores recursos ante la Federación". Se insiste en hacer un llamado a la comunidad universitaria para instalar una mesa de trabajo para revisar las demandas planteadas, y en todo momento ser respetuosos del estado de Derecho y del marco constitucional. La unión entre académicos y la gestión estatal permitirá elevar la calidad educativa, según autoridades.

Diario de Morelos, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/content/impulsar%C3%A1n-mesas-de-trabajo-con-universidad.

Perciben intromisión política en manifestación

El Gobernador Graco Ramírez dijo que la marcha convocada por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, es para exigir demandas económicas; sin embargo, existe un grupo que quiera llevarla al terreno político, por lo que consideró que no se debe de confundir a la población. Lo anterior, luego de que Vera Jiménez convocara a la comunidad universitaria a un movimiento llamado "Marcha por la Dignidad", en el que hace referencia a un pliego de demandas económicas ante la crisis financiera que atraviesa la máxima casa de estudios. "La UAEM pide demandas económicas, no mencionan el tema de la seguridad porque ese ya no es un tema grave para el estado, y una muestra de ello es que durante la instalación del segundo periodo de sesiones en el Congreso del Estado no escuché de los diputados algún tema sobre la inseguridad, pero sí se habló de un compromiso para trabajar en favor de los morelenses", comentó el Mandatario. Por ello, aseguró que se no se debe confundir a la población en los temas porque esto no ayuda a Morelos, "la marcha es estrictamente de carácter universitario, pero seguramente hay un grupo que quiere llevarla al terreno político y con el pretexto de este movimiento que demanda recursos económicos". Graco Ramírez consideró que el Gobierno del Estado está en la disposición de sentarse a dialogar con la UAEM sobre el tema, para dejar en claro que sí se le está apoyando, "tan sólo en los tres últimos años se ha destinado una cantidad histórica para su presupuesto, además. todos los estudiantes tienen beca y se han invertido cerca de 400 millones de pesos en infraestructura para ampliar sus instalaciones". Lamentó que la manifestación convocada por el Rector lleve la demanda política de un grupo que quiere que un consejo ciudadano de una vieja legislación, "estamos abiertos al diálogo para discutir sus demandas económicas, que eso lo que están pidiendo". Cabe recordar que la marcha esta convocada para hoy jueves 4 de febrero. "La marcha es estrictamente de carácter universitario, pero seguramente hay un grupo que quiere llevarla al terreno político y con el pretexto de este movimiento que demanda recursos económicos". Graco Ramírez Garrido Abreu, Gobernador del Estado

Diario de Morelos, (Marcela García), http://www.diariodemorelos.com/content/perciben-intromisi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-en-manifestaci%C3%B3n.

Convocan a gobierno y UAEM a mesa de diálogo

Diputados locales convocaron a una mesa de diálogo entre los tres Poderes del Estado y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a fin de buscar una solución a los problemas financieros que enfrenta la institución educativa. Durante la sesión ordinaria de ayer y a unas horas de que se lleve a cabo la "Marcha por la Dignidad", la diputada Hortencia Figueroa Peralta presentó un punto de acuerdo, a fin de convocar a un encuentro entre el Estado y la Máxima Casa de Estudios para el próximo martes 9 de febrero. La legisladora invitó a las autoridades de la UAEM a anteponer los intereses de los universitarios y de los morelenses y trabajar por la solución del problema. En el punto de acuerdo presentado ante la máxima tribuna, la legisladora local aseveró que el diálogo es la mejor manera de solucionar las diferencias, "evitando con ello la confrontación estéril que en nada contribuye al fortalecimiento de la universidad". Por lo anterior, el mismo presidente de la Mesa Directiva, Francisco Moreno Merino, afirmó que el Congreso del estado puede fungir como intermediario e instalar de manera inmediata la mesa de trabajo. La mesa de diálogo, de ser aceptada por autoridades universitarias que hoy marcharán por las principales calles de Cuernavaca, encabezadas por el rector Alejandro Vera Jiménez, estaría también integrada por los representantes de los tres Poderes del Estado, que son el Legislativo, Ejecutivo y Judicial. Además, participaría como coadyuvante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM).

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84640-convocan-a-gobierno-y-uaem-a-mesa-de-dialogo.html

Media Congreso en conflicto universitario

A propuesta de la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, el Congreso del estado convocó a los tres Poderes del Estado y a las autoridades universitarias, al establecimiento de una mesa de diálogo para la búsqueda de soluciones a la problemática financiera por la que atraviesa la Máxima Casa de Estudios y que es el motivo por el cual hoy, la comunidad universitaria saldrá a las calles para manifestarse a convocatoria del rector, Alejandro Vera Jiménez. El exhorto, que fue respaldo de manera unánime por los legisladores de todos los partidos políticos con representación en la Cámara, no sólo propone la mesa de diálogo sino que fija como fecha del encuentro el próximo martes 9 de febrero en el lugar que se acuerde. La legisladora Figueroa quien también coordina al grupo parlamentario del PRD, reconoció que la Universidad del Estado atraviesa por una situación financiera delicada, reflejada en la problemática de diversas obras y partidas financieras, por lo que el Congreso local no puede permanecer como espectador. "Mucho menos podemos alejarnos, pasando a ser parte del problema y no de la solución No podemos permanecer indiferentes ante el acontecer social, y por ello debemos ser la instancia mediadora o conciliadora entre partes de un conflicto", expresó. Agregó que más allá de "colocarnos en uno u otro frente, debemos convocar a la reflexión, a la búsqueda conjunta de soluciones, pues lejos estamos de encontrar una respuesta satisfactoria, negándonos al diálogo y a la posibilidad de generar soluciones y compromisos, que de manera efectiva solventen los cuestionamientos, dudas o problemas que nos aquejan". Hortencia Figueroa reflexionó que la LIII legislatura local, tiene el altísimo deber de actuar de manera responsable, proactiva y propositiva. Dijo entender el papel fundamental que tiene la Máxima Casa de Estudios, pero también hizo un llamado a la mesura y a la prudencia, ya que será mediante el diálogo como podrán resolverse las diferencias, evitando con ello la confrontación estéril que en nada contribuye al fortalecimiento de la propia universidad. "Los problemas que enfrenta nuestra universidad, nos atañen y nos importan a todos. Los problemas que enfrenta la Universidad nos preocupan a todos Los problemas de nuestra Universidad son de todos nosotros", expresó. De acuerdo con la propuesta de la diputada Hortencia Figueroa, la mesa de diálogo estará integrada por el presidente del Congreso del Estado y la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, el Ejecutivo del Estado y el Secretario de Gobierno, la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Al respecto, el presidente del Congreso, el priísta Francisco Moreno Merino ofreció su respaldo completamente a la propuesta de la diputada Hortencia Figueroa, así como el coordinador de los diputados del PRI, Alberto Martínez González y Jaime Álvarez Cisneros de Movimiento Ciudadano, pero el representante del Poder Legislativo aportó una propuesta más. El diputado Moreno propuso incorporar a esa mesa de diálogo a los dirigentes de los partidos políticos, para lograr un Pacto Social por Morelos. "Una mesa de diálogo un Pacto Social, una mesa de diálogo en la que se respeten los acuerdos, una mesa de diálogo en la que nos escuche la federación, una mesa de diálogo, una mesa de diálogo que atiendan a los campesinos, una mesa de diálogo en la que confrontemos las ideas con los transportistas, una mesa de diálogo con presidentes municipales", planteó. Por último, el presidente del Congreso llamó a sus homólogos a ser señores en su quehacer legislativo, seremos en la manera de plantear las cosas y serios para respetar su palabra.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76410

Emplazan a la UAEM a mesa de diálogo

El Congreso de Morelos convocó a un encuentro a la representación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), una mesa de diálogo el próximo martes donde participen el ejecutivo estatal, el legislativo y los representantes de diversas comisiones y del TSJ, con el fin de evitar confrontaciones estériles. La propuesta de la Junta Política es dirimir las diferencias y encontrar soluciones a la problemática financiera y no afectar el desarrollo de la máxima casa de estados del Estado. La presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, propuso que en esa mesa participen el presidente del Congreso del Estado y la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, a quienes se sumará por parte del Legislativo el presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos; el Ejecutivo del Estado y el secretario de Gobierno: la presidenta del Tribunal Superior de Justicia; la Junta de Gobierno de la UAEM y el Rector de la misma. Tras varios días de discusiones mediáticas, y en el marco de la marcha que realizarán este día integrantes de la comunidad universitaria, subrayó: "No podemos permanecer indiferentes ante el acontecer social, y por ello debemos ser la instancia mediadora o conciliadora entre partes de un conflicto", señaló. De inmediato el llamado fue respaldado de forma unánime por el pleno, para que se establezca el día martes 9 de febrero a las 10:00 horas, en el lugar que se acuerde, una mesa de diálogo. También se sumaron Movimiento Ciudadano, con Jaime Álvarez Cisneros, quien manifestó su preocupación por el tono de la discusión cuando el espacio de la universidad debía ser la deliberación de la academia, además de que en este momento a nadie benefician los desencuentros. Por ello, Figueroa Peralta sostuvo que son necesarios el diálogo y la conciliación el camino para lograr los acuerdos y para coadyuvar a solucionar la delicada situación financiera que atraviesa la universidad. Hizo hincapié que el mayor interés del Congreso morelense es apoyar a la institución para que lleve a cabo su encomienda fundamental, "que consiste en la educación y formación de profesionistas, de seres humanos pensantes, y que no haya intereses ajenos a su propia naturaleza o que puedan interferir en la función social que lleva a cabo la universidad".

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4071096.htm

Exhorta Congreso a la UAEM al diálogo con gobierno estatal

Los diputados del Congreso del Estado aprobaron por unanimidad emitir un exhorto a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que acepte el diálogo que ha ofrecido el gobierno estatal durante los últimos días y así resolver la problemática financiera que afronta la institución académica. La propuesta de la presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso, Hortencia Figueroa Peralta, es que la reunión sea el 9 de febrero a las 10:00 horas, en un lugar que será definido posteriormente. Además de las autoridades estatales, el rector Alejandro Vera Jiménez y la Junta de Gobierno de la institución, la mesa de diálogo tendrá la presencia de los presidentes de la Mesa Directiva del Congreso local, Francisco Moreno; de la Junta Política, Hortencia Figueroa; y de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos, Francisco Santillán; así como la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Lara Chávez. Ante ello, el gobierno del estado refrendó el compromiso de respaldar a la UAEM y establecer vías de diálogo para solucionar la problemática financiera que aqueja a la institución. "El Gobierno del Estado mantiene su posición de trabajar con la Universidad: con la Universidad todo, contra la Universidad nada", cita un comunicado.

Morelos Habla, p.3, (Alberto Pérez).

Convoca Congreso a UAEM a conciliar

El Congreso convocó al rector de la Universidad Autónoma de Morelos (UAEM) y a los titulares de los poderes del Estado para que el próximo martes 9 de febrero instalen una mesa de diálogo en la que se encuentren soluciones a la problemática financiera que atraviesa la Máxima Casa de estudios. La convocatoria fue hecha mediante la aprobación del punto de acuerdo que los integrantes de la Junta Política y de Gobierno presentaron a votación del Pleno en la sesión de ayer. La presidenta del órgano político, Hortencia Figueroa Peralta, dijo que es obligación de los diputados apoyar la UAEM a seguir formando profesionistas y seres pensantes. Por ello, agregó que los diputados no pueden permitir que intereses o propósitos ajenos a la naturaleza universitaria "logren inmiscuirse en la función social que lleva a cabo la Universidad". Añadió que están conscientes de la complicada situación financiera que tiene la UAEM y los miembros de la Junta Política consideran que la solución puede encontrarse en una mesa de diálogo, a través de la concertación y la conciliación. Lo anterior, a un día de que el rector encabece la denominada "Marcha por la dignidad", misma a la que convocó el pasado martes. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Francisco Moreno Merino, que está convocado para representar al Poder Legislativo, respaldó el exhorto al diálogo y lo hizo extensivo a todos los actores políticos que quieran lo mejor para el Estado. Por su parte, el representante de Movimiento Ciudadano, Jaime Álvarez Cisneros, dijo que la propuesta es oportuna para tener un espacio de retroalimentación para encontrar los puntos de coincidencia, en el tema de la UAEM.Los legisladores aprobaron que la mesa de diálogo se lleve a cabo el próximo martes, en hora y lugar por definir. "Exhortamos al señor rector a que abramos nuestras cartas; no es sólo un tema financiero, es la crispación social y frustración": Francisco Moreno Merino, presidente de la Mesa Directiva

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez),

http://www.diariodemorelos.com/content/convoca-congreso-uaem-conciliar.

Piden a UAEM no marche y sí dialogue

El presidente del Grupo Empresarial Morelos (GEM), Rafael Aramburú Hernández, invitó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, a desistir en la manifestación que realizará hoy para evitar un perjuicio a terceras personas con sus bloqueos. "El rector de la máxima casa de estudios ya se ha manifestado en varias ocasiones y la comunidad merece todo nuestro respeto, hay medios y formas para exigir lo que están buscando sin afectar a los ciudadanos y al sector empresarial", expresó. Por lo anterior, Aramburú Hernández exigió a las autoridades estatal y municipal atender las demandas de los ciudadanos para evitar que se conviertan en conflictos sociales y perjudiquen al desarrollo económico de Cuernavaca. "Las autoridades son las que deben dar respuesta inmediata para que las manifestaciones no se presenten cotidianamente", dijo el empresario, quien lamentó el cierre de las principales calles el martes por la manifestación de trabajadores de recolección, lo que trajo como consecuencia el cierre de negocios y pérdidas económicas. Los empresarios, dijo, no pueden seguir con esos escenarios, en donde se registran bloqueos, manifestaciones y plantones: "desafortunadamente no vemos que se ejerza un acto de autoridad, no podemos seguir así", añadió. Rafael Aramburú expuso que durante el cierre de vías de comunicación. los comercios establecidos del centro histórico de Cuernavaca reportan pérdidas y caída de sus negocios, "esta afectación podría evitarse si la autoridad aplica un plan conciliatorio con los grupos", dijo. El presidente del GEM también hizo un llamado para que la autoridad aplique la ley en contra de quienes violen los derechos de terceras personas con sus manifestaciones, "no podemos ser rehenes de cualquier grupo que cierra las calles, son actos reprobables", concluyó. "Los bloqueos, manifestaciones y plantones generan un perjuicio económico en todo el comercio, la presencia de grupos sociales en contra de la autoridad ahuyenta a los consumidores locales y al turismo." Rafael Aramburú Hernández, presidente del GEM.

Tráfico Prevéngase: La Marcha por la Dignidad anunciada por la UAEM saldrá hoy a las 10 de la mañana desde el campus Chamilpa hasta el Zócalo; tome vías alternas para evitar congestionamientos.

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

http://www.diariodemorelos.com/content/piden-uaem-no-marche-y-s%C3%AD-dialogue.

Llama Matías Nazario al diálogo en Cuernavaca para no afectar a la ciudadanía

El diputado federal, Matías Nazario Morales hizo un llamado urgente al orden en Cuernavaca para que la ciudadanía no se vea afectada por conflictos políticos. "Hace unos días pedía a las autoridades que se apliquen en la solución de los problemas y que los conflictos que tengan con otras fuerzas los diriman, los ciudadanos no tienen por qué sufrir las consecuencias de estas diferencias políticas" declaró en el marco de la reciente Sesión Ordinaria del Grupo Empresarial Morelos (GEM) a la que asistió como invitado. El legislador en la cámara federal llamó a la responsabilidad de quienes están al frente de la comuna capitalina para que "se sienten a la mesa y llamen a las otras fuerzas en conflicto para poner solución". Nazario Morales reiteró su llamado a la "congruencia y voluntad por los ciudadanos", exhortó. Por otro lado, en la víspera de la marcha convocada por el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a realizarse hoy, el diputado mencionó que "uno de los grandes temas y rezagos es la seguridad" y es urgente que la ciudadanía se organice en busca de los puntos de conciliación. Nazario Morales refirió que si bien las opiniones del rector deben de ser valoradas, también deben de ser tomadas en cuenta otras expresiones de diversos personajes sobre el tema de la seguridad social.

Capital Morelos, (Violeta Luna),

http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/llama-matias-nazario-al-dialogo-en-cuernavaca-para-no-afectar-a-la-ciudadania

Matías Nazario afirma que Graco Ramírez debe someterse a evaluación ciudadana

Debe Graco Ramírez cumplir su compromiso de someterse a evaluación y acatar si los ciudadanos lo deciden, a la revocación del mandato, consideró el diputado federal priista, Matías Nazario Morales. Entrevistado al término de un desayuno con el Grupo Empresarial Morelos (GEM), el legislador federal adelantó que pedirá a las instancias federales y estatales de fiscalización, un informe pormenorizado sobre el uso del préstamo millonario que adquirió el Gobierno del Estado. Matas Nazario Morales, secundo el llamado del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, que ha pedido que el Gobernador Graco Ramírez, se someta a una consulta que avale su permanencia en el cargo o se someta a la revocación del mandato. "En el caso de lo que solicita el rector, en el tema de revocación del Mandato, es un compromiso del Gobernador y tiene que cumplirlo, al final, será la gente que juzgue y evalúe su actuación. Morelos debe de estar por encima de los temas individuales y políticos", acoto.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/matias-nazario-afirma-que-graco-ramirez-debesometerse-evaluacion-ciudadana.

En tres años no ha habido en Morelos avances en seguridad: Rabindranath

"El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu debe ser sujeto al escrutinio de los ciudadanos de Morelos, a través de una revocación de mandato que fue una de sus propuestas que él mismo planteo y por tanto, es tiempo de que la gente valore su permanencia o se retire", señaló el senador de la República, Rabindranath Salazar Solorio. Por esta razón, valoró la propuesta de la comunidad universitaria que ha decidido salir a las calles para exigir cumplimiento a varias demandas que no han sido atendidas en tiempo y forma por el gobierno del estado pero al mismo tiempo, ponen el tema de la revocación de mandato que es una de las figuras que tiene que ponerse en marcha desde el Congreso del Estado como otras que han sido anunciadas y no se han concretado. Rabindranath Salazar Solorio, senador del Partido de Regeneración Nacional (MORENA), expuso que valora, apoya y respalda la marcha anunciada para la mañana de este día por el rector Alejandro Vera Jiménez y la comunidad universitaria, porque están demostrando el hartazgo que se tiene contra el gobierno de Morelos pero que no es exclusivo, en virtud de que existen diversos sectores de la población que están molestos con los resultados ofrecidos por la administración estatal. A manera de ejemplo, recordó que en los últimos tres años el Estado de Morelos, no ha tenido avances importantes en desarrollo económico, político, social y de seguridad sino que por el contrario, ha ocupado los primeros lugares a nivel nacional en temas que tienen que ver con delitos de alto impacto como son los secuestros, los asesinatos, las extorsiones, derecho de piso y robo de autos, entre muchos otros temas. "El gobernador (Graco Ramírez) debe de reflexionar de todas y cada una de las promesas que hizo no sólo durante la campaña sino también al inicio de su mandato, porque hay muchas ofertas que fueron bien recibidas por la ciudadanía y hasta el momento no han sido cumplidas. La revocación del mandato, es una figura que se puede implementar con voluntad desde el poder Legislativo de Morelos", puntualizó. Finalmente, insistió en mantener su apoyo y solidaridad con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y para lo cual, continuará gestionando recursos económicos con el rector Alejandro Vera Jiménez con quien guarda una excelente relación, para seguir bajando recursos en diversos programas en beneficio de la comunidad universitaria.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76406

Preocupante, inconformidad social y conflictos en Morelos: Bordonave

Lo que sucede en Morelos es verdaderamente preocupante porque empiezan a verse distintos actores inconformes con las políticas públicas que ha implementado en los últimos tres años el gobierno de Graco Ramírez, acusó el presidente del Partido Socialdemócrata (PSD), Eduardo Bordonave Zamora, quien adelantó que la marcha de los universitarios puede ser la primera de muchas más ante el descontento social existente en diversos puntos de la entidad. Consideró que en varios municipios, organizaciones civiles, campesinos y sectores de la población han mostrado su descontento por cómo se está administrando el estado y cómo se lleva la gobernabilidad, en razón de que ya no son los partidos políticos, sino académicos, investigadores, estudiantes y trabajadores quienes están haciendo público su rechazo hacia las políticas económicas que afectan a prácticamente todas las instituciones de Morelos. Bordonave Zamora, reiteró que ellos reconocen la movilización de los universitarios, quienes han dado muestras de unidad y por ello, están demostrando que no hay nadie atrás de ellos pero que cansados de las falsas promesas y los incumplimientos económicos en diversos programas y obras inconclusas, lo que los orilla a salir a las calles a manifestarse ante la grave preocupación existente por la situación que actualmente se está viviendo en la entidad. Hizo un reconocimiento a quienes se han dedicado a trabajar y dejar de lado las cuestiones políticas de freno y ataque, tal es el ejemplo de Maricela Velázquez Sánchez, quien desde el Comité Ejecutivo del PRI sique haciendo su máximo esfuerzo y ello la ha colocado en un excelente lugar. Otro caso, precisó, el de la diputada federal del PRI, Rosalina Mazari Espín, quien sique bajando recursos para Morelos y varios estados, logrando con ello respeto y reconocimiento a su labor, dejando de lado intereses personales para pensar en quienes votaron por ella durante el pasado proceso electoral. Empero, reconoció el líder del PSD en Morelos, que hay otros que siguen viendo negocios en todos lados y evitando que no se los quiten sin pensar en el beneficio ciudadano y es por ello, que se generan algunas diferencias y problemas que se pretenden magnificar cuando la situación se puede atender de forma inmediata.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76407

En Tepoztlán rechazan el Mando Único

El Movimiento "Frentes en defensa de Tepoztlán" anunció su oposición a la imposición del modelo del Mando Único, en aquella localidad indígena, regida por usos y costumbres. "Son las comunidades las que deben hacerse cargo de su propia seguridad. El modelo del mando único es la estrategia del gobierno para seguir reprimiendo impunemente a quienes nos oponemos al despojo, a la corrupción y a la impunidad", argumentó el movimiento en un comunicado de prensa. En el texto, señalan que existen otras estrategias para detener la violencia imperante en nuestro estado y "una de ellas es que los políticos corruptos vayan a la cárcel". El movimiento popular demanda que se frene el uso de esta corporación policíaca, para reprimir a los estudiantes, trabajadores y pueblo en general. Apoyo a la UAEM: Ahí también, los integrantes de "Frentes en Defensa de Tepoztlán, manifiestan su apoyo a la defensa de la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Citan, que en los últimos meses "hemos visto las acciones de represión e intento de intimidación que el gobierno ilegítimo de Graco Ramírez ha emprendido en contra de la UAEM. Nos solidarizamos con las acciones que la UAEM ha llamado a tomar para defenderse de Graco Ramírez y sus grupos de choque uniformados como policías del mando único". Exigen también que las posiciones desde el Congreso de Morelos no se utilicen para atacar a la UAEM. Y con esto nos referimos a los ataques directos de Hortencia Figueroa en contra de la Máxima Casa de Estudios: "Es lamentable que la señora Figueroa se asuma como la vocera del ilegítimo Graco Ramírez", citan. Destacan que "el juicio popular en contra del ilegítimo Graco Ramírez ya está dado. En las calles, rutas, autos, universidades, mercados y comunidades de Morelos se escucha a gritos: "Fuera Graco"; por lo que exigen que los legisladores representen al pueblo. "Deben iniciar inmediatamente los juicios políticos pendientes para que Graco Ramírez deje el gobierno de Morelos a la brevedad. Y si no lo hacen entonces será mejor que renuncien ya que mantener al ilegítimo en el poder es darle la espalda al pueblo", demandan.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/en-tepoztlan-rechazan-el-mando-unico.

Vivencias ciudadanas: La marcha por la dignidad

Según el columnista: Hoy jueves 4 de febrero, a las 10 horas, la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marchará de la explanada del edificio 1 del Campus Norte rumbo a la Plaza de Armas de Cuernavaca, con el propósito de exigir al Gobierno del Estado el cumplimiento de 11 puntos

expuestos este ayer en conferencia de prensa realizada en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC). Situación que pone a la autoridad local en una disyuntiva clara, pues la universidad no es una escuelita, es el centro de educación y cultura más importante de la entidad. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, explicó que la movilización obedece a la necesidad de los universitarios de hacerse escuchar, debido a que en varios encuentros con el Gobierno del Estado sólo se han recibido promesas que no se cumplen, y citó como ejemplo la construcción de la Preparatoria de Cuautla, la Torre de Laboratorios y la Facultad de Humanidades entre otras obras que están inconclusas. Exigió la entrega de los 100 millones de pesos que el gobierno estatal comprometió en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM, adicionales a los 100 millones de pesos otorgados por la Federación. El rector explicó que el gobierno estatal debe asumir el pago de jubilaciones y pensiones, ya que éstas son una deuda de Estado, porque aclaró que antes de que la UAEM adquiriera el estatus de organismo autónomo en 2009, era un organismo descentralizado y dichas prestaciones fueron otorgadas por el Congreso Estatal. La comunidad universitaria demandará la asignación de 10 millones que ya están en poder del Ejecutivo y que forman parte de los 120 millones de pesos que la UAEM gestionó ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT) por concepto de devolución del Impuesto Sobre la Renta. El rector pidió garantías a la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República. La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) sostuvo una reunión con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que pidió integrar la agenda de los estudiantes a la convocatoria a la Marcha de la Dignidad. Entre los puntos más significativos que se plantearon como parte de esta agenda, se encuentran los siguientes: 1.- Que se destine un presupuesto especial para la UAEM con el propósito de atender las siguientes necesidades estudiantiles: ampliación y diversificación de la oferta educativa en las regiones donde no hay presencia de la UAEM, comedores estudiantiles, casa de los estudiantes, espacios culturales y deportivos, y estancias infantiles para hijos de estudiantes que sean madres o padres solteros. 2.- Que se definan y apliquen políticas y programas con presupuesto que garanticen no sólo a los estudiantes, sino a las y los jóvenes del estado: educación con el propósito de garantizar la cobertura universal en el estado, salud, trabajo digno y seguridad. Además de una política integral, con presupuesto, en materia de adicciones para los jóvenes de todo el estado. El rector se comprometió con los estudiantes universitarios a asumir esta agenda como parte de las exigencias de la Marcha de la Dignidad. Por todo lo anterior, el representante de la UAEM llamó a los pueblos de Morelos, empresarios, comerciantes, organizaciones y población en general a sumarse a la indignación de la universidad y a manifestar, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, sus exigencias de seguridad, justicia, paz y condiciones plenas de la participación democrática en Morelos. El rector de estuvo acompañado por la secretaria general, Patricia Castillo España; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda Maldonado Almanza, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios; los secretarios generales de los sindicatos académico y administrativo: Mario Cortés Montes y Virginia Paz Morales, respectivamente; así como Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM); Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico; Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo, además de directores de las diversas unidades académicas y centros de investigación. Como podemos ver, es en sí toda la comunidad universitaria la que saldrá el día de hoy a marchar, y hay que tomar precauciones, pues la circulación de la UAEM al centro tendrá problema. Además, al parecer -según nuestro informante-, habrá plantón permanente en el cual las diferentes facultades e institutos se irán turnando; en el plantón darán a conocer su trabajo a la comunidad de ciudadanos, detallando lo que hace cada una de estas instituciones; y los estudiantes de Medicina darán consultas gratis, los arquitectos darán consejos para la construcción y así cada uno de los representantes de las diferentes facultades e institutos de investigación.

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín).

UAEM: el dedo en la llaga

Según el columnista: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha puesto el dedo en la llaga. La marcha de este jueves no es por un tema de dinero. Al final, los recursos que le debe el gobierno, por un monto cercano a los 800 millones de pesos, tendrá que pagarlos a cómo dé lugar. El motivo de la marcha es la indignación que provoca el cinismo de la clase política que pretende justificar la exclusión, la pobreza, la miseria, con mentiras. Por eso, los 13 puntos que incluyen demandas de estudiantes, trabajadores administrativos, académicos y en general de la comunidad universitaria, no es lo único que hay que resolver. En el fondo, lo importante es que la coyuntura sume otras indignaciones y con ello, se consolide un movimiento ciudadano que ayude a la transformación del estado de cosas que vive Morelos. Por ello, después de los 13 puntos, lo fundamental es la Ley de Participación Ciudadana y luego, el reto de construir un Constituyente originario, que transforme de fondo, que construya un nuevo pacto social que garantice seguridad, bienestar, justicia y paz. El grupo gobernante y la clase política toda, sabe que lo que viene no es un asunto de dinero, sino algo que pone en riesgo sus privilegios y componendas. Por eso quiere reducir las cosas a asuntos financieros. Ha llamado al diálogo, por la vía de los medios, y ahí han entrado en un callejón

sin salida: ¿quieren diálogo? Muy bien, que sea abierto, pero sobre todo, público, de cara a la ciudadanía, como ha dicho el propio gobierno.

La Jornada Morelos, p.2, (Editoria).

El tercer ojo - Una fuga sobre las definiciones. A propósito de Morelos y la UAEM

Según el columnista: Fuga. Composición musical estructurada en un único tiempo. Su naturaleza es polifónica; es decir, se compone de varias voces o sonidos independientes los unos de los otros. Relacionados isomórficamente en virtud de un plan formal. Inicia con una idea expresada por una voz que será seguida de otras que se acomodan en un todo imitativo. Suerte de definición propia Apreciados y queridos lectores, esta ocasión, partiendo de lo expuesto la semana precedente y habiendo sido tentado por los sucesos que invaden los diarios y noticieros del día de hoy, 03 de febrero, a propósito de la Convocatoria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a la Marcha de la Dignidad Universitaria quiero abordar la misma cuestión, empero, bajo otro nivel de análisis.

Primera Voz. Decía el sábado en El Tercer Ojo: La palabra tiene una función denotativa o referencial. Ésta se utiliza para representar algo que está más allá de la palabra y que "ese algo" pueda ser representado por quien escucha —o lee—las palabras utilizadas por quien habla o escribe. Es decir, quien habla, el hablante, tiene la intención o propósito de comunicar algo a quienes escuchan, de modo tal que ambos, hablante y escucha —o emisor y receptor--, puedan compartir un sistema simbólico o representacional equivalente semántica o significativamente. Esto es, que se refieran a lo mismo.

Segunda Voz. El estado de Morelos en lo que va del gobierno de Graco Ramírez 1) ha documentado más de 1750 homicidios, de los cuales, poco más de 40 ocurrieron en el mes de enero del 2016; 2) en el mismo periodo de tiempo se ha documentado 23 ocasiones el Mecanismo de Protección a Periodistas, de los cuales 16 siguen abiertos; 3) la UAEM ha sido objeto de agresiones diversas como consecuencia de un entorno de violencia e impunidad indetenibles, tales como los asesinatos del Dr. Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo, las amenazas y agresiones a la Dra. María Elena Ávila Guerrero - Directora General de Planeación Institucional-- y al Dr. Jesús Alejandro Vera -Rector de la misma Universidad--, las amenazas a las hijas del Rector (hoy exiliadas de nuestro estado y del país por las mismas razones), el Secuestro y Desaparición Forzada de Viridiana Rodríguez - estudiante de la Facultad de Psicología--, el Secuestro y Agresión a Rosa Ángela Lafragua -estudiante de la Facultad de Psicología--, las Amenazas al Lic. Mario Caballero, Secretario General del Patronato, el levantón y tortura de dos estudiantes la semana anterior, sólo por enunciar los más emblemáticos; 4) en el rubro de atención a víctimas el Gobierno de Morelos quedó en deuda, por omisión y por determinación explícita del propio gobierno, con el Prof. Víctor Ariel Bárcenas, quien murió sin que le fuese reconocida su condición de víctima de la represión y sin que la Secretaría de Educación le restituyera su condición de docente de educación básica, pese a que el gobernador se comprometió con ello; 5) El Gobierno de la Nueva Visión diseñó, operó y ocultó la existencia de Fosas Clandestinas, denominadas por éste "comunes", en Tetelcingo, a través de laFiscalía General de Justicia, donde ilegalmente inhumó más de 150 cuerpos de seres humanos sin realizar los estudios correspondientes de identificación de los mismos, para que quienes buscan a sus deudos, dispongan de información confiable al respecto. Simple y llanamente los consideró basura y los ocultó. Entre los cuerpo inhumados y, posteriormente exhumados se encontraba el de Oliver Wenceslao Rodríguez; 6) La UAEM no podía permanecer omisa y negligente antes esta serie de eventos que muestran a todas luces no sólo el incumplimiento de los prometido en campaña y en el Discurso de Toma de Protesta como Gobernador, sino que, más grave aún, el estado de Morelos se encuentra gravemente lastimado en sus principios, en sus anhelos, en su dignidad y, no dudamos de ello, en sus esperanzas, el estado de Morelos se desangra.

Tercera Voz. En su comunicado del día de ayer la UAEM expresa: "(... exigimos...) al gobierno del estado el cumplimiento de las demandas expuestas por la UAEM, a saber: 1) la construcción del Hospital Universitario y de la Preparatoria de Cuautla, a lo cual se comprometió desde el inicio de su campaña; 2) entrega de la Torre de Laboratorios y la construcción del edificio del Centro de Investigación en Biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades, toda vez que el recurso de dichas obras fue autorizado a la universidad desde hace varios años; 3) inicio de las gestiones requeridas para la aplicación programada de los 391.7 millones de pesos en las diversas obras de infraestructura que requiere la UAEM para el desarrollo de sus actividades sustantivas. De conformidad con los convenios suscritos, en el mes de octubre de 2015, con el gobierno federal en materia de infraestructura educativa; 4) restablecimiento de la obligación del impuesto municipal del 5% Pro Universidad, que fue derogada en la iniciativa de egresos 2016 enviada al Congreso por el Ejecutivo; 5) respeto irrestricto a la autonomía universitaria, ya que en diversas ocasiones ha intentado vulnerarla con iniciativas y acciones diversas; 6) inmediata asignación de los 10 millones de pesos, ya en poder del Ejecutivo, que la UAEM gestionó por concepto de devolución del Impuesto sobre la Renta por un monto de 120 millones de pesos, 7) entrega de los 100 millones de pesos que comprometió en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM, adicionales a los 100 millones de pesos otorgados por la federación; 8) firma oportuna de los Convenios de Subsidios Ordinarios y Extraordinarios 2016 y subsecuentes, para que la Universidad tenga disponibilidad y solvencia financiera; 9) que el gobierno asuma el pago de pensiones y jubilaciones ya que éstas son una deuda de Estado. Antes de que se nos diera el

estatus de organismo autónomo en la ley de 2009 la UAEM era un organismo descentralizado del gobierno del estado y dichas pensiones y jubilaciones fueron otorgadas por el Congreso del estado; 10) pago de la diferencia de aguinaldos toda vez que la Federación sólo otorga 40 días y en el estado se conceden 90. Los universitarios no tenemos por qué ser la excepción en Morelos y; 11) garantzar la integridad física de los miembros de la comunidad universitaria, toda vez que varios de ellos han sido amenazados y violentados, y cuyas denuncias se encuentran bajo investigación en la Procuraduría General de la República (PGR)."

Este es el Morelos que refieren las voces segunda y tercera.

Este es el Morelos del que habla la cuarta voz.

Pregunto nuevamente: ¿De qué Morelos habla el Gobierno de la Nueva Visión?

Si no concuerdan las representaciones que tienen las tres últimas voces la alternativa es el diálogo, empero, si lo que se obtiene de la cuarta voz es la petición de aceptación sumisa, a ciegas y dócil de ésta, no cabe duda que las opciones que se vislumbran deben ser otras.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez).

Casos y Cosas de Morelos - No cuente hasta diez, en Morelos no funciona...

Según el columnista: (...) Los diputados continúan en el sueño de Morfeo, pues el tema de la basura es sólo un botoncito de muestra de lo que pueda suceder mañana, en una manifestación universitaria que se antoja multitudinaria. La universidad sale a las calles a exigir los recursos que asegura el Ejecutivo les debe; y no sólo eso, sino a demandar que se cumplan los compromisos contraídos por el gobierno estatal, que son muchos. Sale a presionar al congreso para que legisle sobre la consulta ciudadana y la revocación de mandato, la conclusión de la construcción de laboratorios, una escuela preparatoria prometida. Se duda, sin embargo, que con ello los diputados logren despertar. Lo único que a la diputada perredista mayor se le ocurre ante tal panorama es enviar un mensaje para que el rector, Alejandro Vera Jiménez, asuma su responsabilidad de rector y no sea metiche en los asuntos que no le incumben. Incluso se ha puesto a estudiar el tema de la autonomía universitaria mexicana para tener mejor argumentación de discurso, lo que erudita ilustra mediante un ejemplo. Cuando ella era estudiante de la UAEM -explica-, el rector no traspasaba el ámbito de lo académico; y hoy, Vera Jiménez -remata contundente-, salta vallas, piedras y lo que encuentre en el camino, como cualquier líder de barrio, para enrarecer el ambiente político que no le pertenece. Cierto, y un aplauso. Pero lo que omite la diputada perredista, para que la comparación tenga fundamento, es que el contexto de su historia es totalmente diferente al de hoy, pues han de ser ya unos ayeres cuando la legisladora andaba con tobilleras de colegiala. Por eso la comparación viene holgada. Y son precisamente los políticos, en gran medida, quienes han labrado lo que hoy somos: unos pobres diablos sin dinero y sin empleo y sin seguridad y sin obra y sin muchas cosas. ¿Y así esperan cordura? ¿Cuándo despertarán? Y reitero finalmente a usted, estimado y único lector, no cuente hasta diez, que en Morelos no

El Regional del Sur, p.9, (Sergio Dorado).

Opinión - Gobierno y conflictos

Según el columnista: Conflicto y gobierno forman parte de un binomio clásico. Se gobierna para superar conflictos, y los conflictos regularmente tienen ante sí propuestas de gobierno, que a través de políticas públicas buscan la vía de la superación. (...)Si la política falla, está la guerra. O se resuelven los problemas por la vía de la política o a través de la fuerza y la confrontación, ese es el axioma; de ahí que la política, con todas las críticas de las cuales es objeto, es el instrumento necesario de las sociedades modernas para ordenar su convivencia. Si en el caso de Morelos domina la confrontación del gobierno con miembros de su partido, desavenencias con la Universidad, guerra de declaraciones ante el asesinato político de una alcaldesa, desacuerdos reiterados con municipios, desavenencias claras con la iglesia católica, tensiones reiteradas y casos paradigmáticos de descalificaciones, especialmente con el gobierno de Cuernavaca, la consecuencia es la crispación y la elevación de los conflictos, dificultándose las posibilidades de alcanzar acuerdos. Urge que en Morelos el gobierno se erija en instancia de conciliación y de acuerdo, que armonice intereses y pueda construirse así una voluntad colectiva encaminada a impulsar la transformación de la entidad para generar empleo, atraer inversiones y construir condiciones favorables para el desarrollo

económico y social. En la medida que la agenda del gobierno esté dominada por los conflictos, se dificultará la tarea constructiva. Por tanto, se debe trabajar sobre la consolidación de un listado de asuntos públicos que detone el desarrollo que tanto se requiere. Hacer que ese listado predomine y permee en la discusión y el debate público, permitirá direccionar de mejor forma los esfuerzos de todos.

El Regional del Sur, p.10, (Samuel Palma).

Radiografía del poder...Para director de la Facultad de Derecho

Según el columnista: Este 9 de febrero se llevará a cabo la elección del nuevo director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cargo que dejará vacante Raúl Vergara Mireles, quien por cierto busca va su jubilación. La universidad morelense viene representando un duro obstáculo de vencer por parte de las autoridades estatales y se ha puesto en marcha una estrategia que intenta empezar a abrir algunas puertas, a fin de comenzar a vulnerar el liderazgo del rector Alejandro Vera Jiménez desde el interior. Un funcionario de gobierno confió a La Unión de Morelos que cuando las cosas se pusieron más difíciles entre la administración estatal y la máxima casa de estudios, es decir, a partir de la primera declaración fuerte de Vera Jiménez en relación al incumplimiento en la entrega de recursos procedentes de la Federación, se llamó a una especie de reunión cumbre, el pasado sábado 3 de febrero en la residencia oficial, a la que asistieron además del gobernador, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, el subsecretario Roberto Soto Castor, Hertino Avilés y la coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local, Hortencia Figueroa Peralta. El tema fue montar la estrategia para impulsar a Hertino como el candidato del gobierno a dicha facultad, pero con el compromiso de llevarlo más adelante a la aspiración por la rectoría, al término del mandato de Vera. La instrucción precisa, así lo sostuvo el funcionario, fue generar todos los apoyos y las facilidades a fin de que se logre la imposición, a costa de lo que sea, bajo la premisa de que por ahora es la única posibilidad de ir minando la fuerza y presencia del rector.

En su oportunidad, Hertino fue propuesto como magistrado del Tribunal Estatal Electoral en octubre del 2014, a fin de que sacara adelante compromisos de carácter electoral como en el caso de la presidencia municipal de Jiutepec, ahora y dado que es profesor de esa facultad, se pretende instalarlo en la dirección. En relación a dicho personaje, se teje, como en otros espacios de la vida pública gubernamental, una telaraña familiar que avanza en la ocupación de cargos estratégicos. Le explicaremos, la esposa de Hertino es hermana de Roberto Soto Castor, quien a su vez es esposo de Hortencia Figueroa Peralta. Todavía más, el gobierno también promueve ya a Clara Soto Castor, hermana de Roberto y esposa de Hertino, para que suceda a Lucero Benítez como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). Cómo la ve, todo en familia a fin de mantener control y complacencia institucional. Bueno, como Vergara Mireles anda buscando jubilarse en las mejores condiciones, ha aceptado ser uno de los operadores al interior de la facultad para abrirle el camino a Hertino, respaldado por otro que busca colocarse bien en la facultad como Rubén Toledo. Ambos son gente de quien fuera gobernador interino y también director de esa facultad, Jorge Arturo García Rubí, ¿acaso él está de acuerdo con abrir las puertas de la universidad a los personeros de Palacio?, muchos en la universidad no lo ven así y estiman que sus pupilos actúan por su cuenta e intereses personales.

Además de éste que busca llegar para defender los intereses de Palacio, aspiran también Olivia Carlota de las Casas, Eduardo Oliva y el propio Rubén Toledo, aunque éste iría haciéndole el juego al alfil de gobierno, el magistrado electoral. Hoy se presentarán para exponer sus proyectos ante la comunidad estudiantil de derecho y ciencias sociales, pero, reiteramos, la mano negra está detrás orientando todos los recursos posibles para tratar de hacerle un boquete a quien con todo derecho, reclama lo que a la universidad le corresponde, el rector Alejandro Vera Jiménez. Por lo que La Unión pudo indagar con gente cercana a Vera, éste ya advirtió por donde viene la jugada de los operadores gubernamentales y por lo menos tratará de evidenciarlos, sin embargo, también se anticipa que hay indicios de que entre las maniobras en desarrollo no se descarta la compra de conciencias de aquellos que son parte de quienes elegirán al nuevo director. Para acabar pronto, en medio de graves señalamientos por presunciones de desvíos millonarios de dineros que no correspondían al gobierno del estado, ahora la familia en el poder lucha afanosamente para extender su red consanguínea al campus universitario. Maestros y estudiantes no pueden permitirlo, las amargas experiencias que estamos viviendo en este momento con un régimen de Estado convertido en bolsa de trabajo para un pequeño clan, deben servir de advertencia para cerrarle el peso a tan negras intenciones. ¡Imagínese a la UAEM convertida en lo mismo!, se le estaría cancelando el futuro, sí, por lo menos en los casi tres años que aún faltan al sexenio, por eso no pueden ni deben permitirlo, es la defensa de la dignidad y el decoro, pero sobre todo conservar el espacio de autonomía. Por lo pronto, hoy por la mañana, maestros, estudiantes, trabajadores, organizaciones no gubernamentales y sociedad que quiera reclamar derechos estropeados, participarán en la marcha "de la dignidad" hacia el primer cuadro de la capital del estado. Son demasiados los que han sido afectados por una administración que perdió el rumbo, la congruencia y la honestidad, cientos de familias que viven con miedo por la violencia, aunque desde las lujosas oficinas de Palacio se siga insistiendo en que vivimos en paz. Y seguramente se refieren a todos aquellos que ya descansan en paz por las acciones de la delincuencia organizada, pero quienes seguimos de pie no encontramos la salida. No hay duda de que desde el edificio de gobierno se promueve la desestabilización contra los que no comulgan con sus ambiciones, llámese el municipio de Cuernavaca, el Ayuntamiento de Tlaquiltenango o la UAEM, aunque con ello también se les mueva el piso porque los efectos se revierten.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Inicia CDHEM queja por presunto abuso policiaco contra estudiante de la UAEM

La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) informó del inicio de la queja 153/2016 presentada por un estudiante universitario, a quien elementos del Mando Único de Cuernavaca retuvieron documentación personal e intentaron fabricar el delito de narcomenudeo. Luego de que el fin de semana trascendió la supuesta detención y tortura de dos universitarios, el visitador de la CDHEM. Daniel Portugal Lagunas, acudió a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado a verificar el rumor. Ahí tuvo contacto con David "N", quien fue liberado y pidió iniciar la queja ante las irregularidades cometidas por los policías. El estudiante universitario narró en su queja que fue detenido en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por los policías. Al auscultarlo, los elementos lo encontraron en posesión de dos pipas y marihuana para consumo personal, lo cual es legal en términos de la Ley General de Salud. El joven reconoció no haber sido golpeado, pero denunció ante el organismo que los policías le retuvieron la documentación personal que llevaba consigo, porque iba a reinscribirse a la universidad, e intentaron sembrarle más enervante para atribuirle el delito de narcomenudeo. Hasta el momento, la documentación retenida está "extraviada" porque aparentemente no fue puesta a disposición del Ministerio Público por los policías. Durante la diligencia realizada, el visitador no encontró a ninguna otra persona detenida, sin embargo, la CDHM recibió la llamada telefónica de otro joven que presuntamente fue detenido y posteriormente liberado, a quien se le hizo la invitación a acudir a las oficinas de este organismo a fin de iniciar la queja correspondiente, pero no asistió. Ante la versión no confirmada del supuesto arresto y tortura de por lo menos dos universitarios, el organismo afirmó que "es fundamental agotar los procedimientos para esclarecer el caso, en ese sentido realizará todas las diligencias a fin de investigar los presuntos actos de tortura y/o tratos crueles e inhumanos a los que presuntamente fueron sometidos los estudiantes". Por lo pronto, la comisión dio a las autoridades implicadas un plazo de ocho días naturales para que presenten los informes correspondientes sobre el caso David y den cuenta sobre si ocurrió la detención de más estudiantes.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo),

http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84636-inicia-cdhem-queja-por-presunto-abuso-policiaco-contra-estudiante-de-la-uaem.html

CDH inicia queja a favor de joven de la UAEM detenido por elementos del MU

La Comisión de Derechos Humanos inició una queia a favor de David, estudiante de la facultad de ingeniería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, detenido por elementos del Mando Único en Cuernavaca por presunta posesión de marihuana y en cuyo caso se advierte abuso de autoridad. Dentro del expediente 153/2016-5 el organismo investiga si existen arbitrariedades en el aseguramiento de este muchacho. El visitador Daniel Portugal Lagunas, dio a conocer que el estudiante confirmó que la policía lo detuvo en posesión de menos de 5 gramos de vegetal verde (permitida en la Ley General de Salud para consumo personal) y 2 pipas, por lo cual fue trasladado a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado, lugar en el que le fue sembrada una mayor cantidad a la que portaba. Aunque el organismo constató que el joven no presentaba lesiones, si se confirmó que durante el arresto le fueron retiradas todas sus pertenencias: acta de nacimiento, credencial para votar y CURP; papeles que portaba para la realización de trámites académicos en la máxima casa de estudios, los cuales no fueron puestos a disposición del ministerio público. Sin embargo, el pasado martes, integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) denunciaron abuso de autoridad por parte de elementos del Mando Único en este caso. El líder de los universitarios, Israel Reves Medina, aseguró que la detención de su compañero fue una atrocidad, ya que los efectivos se excedieron en el aseguramiento del estudiantes de ingeniería, a pesar de que el muchacho, en ningún momento, puso resistencia.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/cdh-inicia-queja-favor-de-joven-de-la-uaem-detenido-por-elementos-del-mu.

Presenta Pliego su primer libro

Se llevó a cabo en la sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda la presentación del libro "La violencia en Anteparaíso" de la joven escritora llse Pliego, quien es egresada de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los comentarios estuvieron a cargo de la doctora, Angélica Tornero, investigadora de tiempo completo en la Facultad de Humanidades y el Maestro Harriet García profesor y coordinador de la carrera en filosofía, ambos catedráticos de la máxima casa de estudios de la entidad. Tornero comentó que en el volumen se establece un análisis de las alegorías de la violencia que existe en el poemario anteparaíso del autor chileno Raúl Zurita, a partir del contexto histórico de dicho país bajo la dictadura, así como de consideraciones conceptuales que propone el filósofo Walter Benjamín

respecto a la violencia y a la alegoría. Tras haber hablado sobre el proceso y desarrollo del ensayo, se abrió un espacio en donde la autora pudo interactuar con los asistentes y respondió algunas preguntas que surgieron entre el público.

Capital Morelos, p.21, (Clara Meza).

Proponen a Avilés para director de facultad

Organizaciones de abogados en la entidad propusieron al ex magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Morelos, Hertinio Avilés Albavera, como candidato para la dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, luego de haber sido publicada la convocatoria para la renovación.

Capital Morelos, p.3, (Redacción).

Tiene Venadas UAEM inicio prometedor

Arrancaron las acciones del Torneo de Apertura de la Liga Mayor Femenil de Futbol en su división de ascenso, en la que el conjunto de Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), bajo las riendas de su entrenador Luis

Reinoso Salinas, dieron cuenta del Club Deportivo Condesa con un contundente marcador de 4-0 en la cancha sintética de la Preparatoria Federal Uno, sumando sus tres primeros puntos de la competencia. Las anfitrionas con algunas variantes en sus filas con la llegada de sangre nueva, llegaron con muchas ganas de hacer bien las cosas en esta su primera confrontación oficial y superar a un rival que por mucho que intentó tomar el esférico no tuvieron a la suerte de su lado y al final tuvieron que ceder terreno y regresar a casa con la derrota. Las de casa se hicieron dueñas de las acciones en el terreno de juego, tuvieron la calma de taladrar a la defensiva rival y que poco a poco fueran cediendo el terreno para que se hicieran dueñas del encuentro y tomar la batuta del esférico para alcanzar el dominio total e ir marcando las anotaciones que a la postre sellaron el triunfo de las universitarias, quienes arrancan con el pie derecho en este certamen de Apertura y preparar lo que será la segunda semana. El estratega Luis Reinoso Salinas no se confió y en todo momento desde su banda estuvo moviendo sus piezas y logra que su maquinaria funcionara para alcanzar el objetivo de la victoria. Fueron anotaciones obra de la seleccionada nacional Fátima Arellano que se despachó con dos goles manteniendo su nivel de competencia y seguir en la mira de los seleccionadores mexicanos, Fernanda Rodríguez que debutó en esta jornada marcó un gol y ello sin lugar a dudas fue un gran detonante en la motivación de esta jugadora, quien será pieza fundamental en el once titular, cerrando la cuenta con un gol de Linda Sotelo que también estuvo presionando bastante fuerte a sus rivales en la zona de gol. Las morelenses venaditas quienes vieron actividad en esta primera jornada fueron Valeria Albarrán, Lupita Abarca, Fernanda Herrera, Daniela Blancas, Jessica González, Wendy Herrera, Marisol Martínez, Marisol Reyes, Fernanda Rodríguez Fátima Arellano y Linda Sotelo.

La Unión de Morelos, p.36, (Lucio Lara),

http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/84655-tiene-venadas-uaem-inicio-prometedor.html

Cae Garfias en su camino al Tri de karate

La karateca morelense, Verónica Garfias Guzmán tuvo una desafortunada participación en el Campeonato Nacional de la disciplina que se realizó en Toluca, ya que no logró pasar de la primera ronda. La tlahuica se midió con la representante de Sinaloa en la primera etapa, durante la pelea no pudo demostrar sus habilidades dentro del tatami debido a los constantes ataques de su rival, quien desde el inicio blandió sus mejores golpes. Al final del combate, Verónica Garfias perdió por decisión dividida, por lo que no será parte del selectivo nacional que viajará a Barranquilla, Colombia, para disputar los XII Juegos Centroamericanos y del Caribe. Tras ese duro resultado, el preparador de la tlahuica y Premio Estatal del Deporte 2014, Yankel Godínez, aseguró que Garfias Guzmán tendrá mucho que mejorar y que regresará para ganar un lugar en el combinado nacional que viajará al certamen continental. "Tuvimos una desafortunada decisión de los golpes, pero no nos que de otra más que levantarnos. Vero es una mujer capaz de superar esta derrota y seguir delante para después ganar un lugar en la selección", comentó Yankel. El coach agregó que a la estudiante de nutrición, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos le afectó competir en el Open de Francia, ya que llegó a México dos días antes de su participación y el viaje la desgastó. "Tuvo dos días, su cuerpo no se adaptó de manera rápida y eso influyó", explicó el entrenador. Garfias Guzmán se alista para encarar la etapa Regional de la Universiada Nacional que se efectuará este mes en varias sedes. "Vero es una mujer capaz de superar esta derrota y seguir adelante para después ganar un lugar en la selección".

Capital Morelos, p.17, (Diego Jiménez).

Breverías Culturales

Taller de fotografía en Instagram

En este taller el artista René Díaz plantea un acercamiento educativo a través del uso de Instagram como una herramienta fotográfica capaz de producir significado y trascendencia en el entorno del arte. Se impartirá en la Facultad Artes UAEM en 5 sesiones, de dos horas cada una del 15 de febrero al 14 de marzo de 16 a 18

horas; cupo reducido para 15 personas, cuota de recuperación: Licenciatura Artes \$300.00, Comunidad UAEM \$1000.00, externos \$1500.00. René Díaz (1983) realizó sus estudios de licenciatura en Artes Visuales y la Especialidad en Arte Contemporáneo en el Centro Morelense de las Artes. Ha obtenido reconocimientos como la beca Jóvenes Creadores en Morelos (2009), las menciones honoríficas de la Feria Internacional de libro de artista (México DF, 2009) y del Concurso Nacional de Video Experimental (Mexicali BC, 2009). Es miembro co-fundador del espacio independiente para prácticas artísticas "La Presidencia" desde 2014; ha realizado e insertado su practica artística en el campo de la docencia, la gestión cultural y la producción artística.

El Regional del Sur, p.16, (Bonifacio Pacheco), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76337

Estatal:

Reconocen a investigadores ganadores del Premio Nacional de Ciencias y Artes 2015

Investigadores que laboran en la entidad y que fueron galardonados con el Premio Nacional de Ciencias y Artes 2015, los doctores Enrique Galindo Fentanes y Antonio Armando García de León Griego, recibieron un reconocimiento estatal y destacaron la importancia de la inversión y desarrollo en estos rubros. Ambos coincidieron en señalar que es fundamental el impulso a la ciencia, el arte y la tecnología para el desarrollo del estado. Con ellos dos suman ya 13 los investigadores que han trabajado en Morelos y que han sido reconocidos por la relevancia de sus trayectorias, al recibir la máxima distinción que el gobierno de la república entrega para destacar a los mexicanos que trabajan en las ciencias y las artes.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado),

http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/84634-reconocen-a-investigadores-ganadores-del-premio-nacional-de-ciencias-y-artes-2015.html

Diario de Morelos, (Marcela García),

http://www.diariodemorelos.com/content/aporta-morelos-talento-cient%C3%ADfico.

Abren convocatoria de ingreso a la UTSEM

Oscar Domínguez Pérez, rector de la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), informó que hasta el 5 de agosto, se puede obtener las fichas de inscripción para el cuatrimestre septiembre-diciembre. Señaló que las fichas están disponibles en el www.utsem-morelos.edu.mx, luego de realizar el pago en el banco, los aspirantes deben entregar sus documentos en el departamento de servicios escolares. Recordó que la UTSEM ofrece las ingenierías en: Agricultura Sustentable y Protegida; Logística Internacional; Tecnologías de la Información y Comunicación; la Licenciatura en Gestión y Desarrollo Turístico, así como la carrera de Técnico Superior Universitario (TSU) en Gastronomía.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

http://www.diariodemorelos.com/content/abren-convocatoria-de-ingreso-la-utsem.

Abren registro en UPEMOR

Unos 800 aspirantes fueron validados durante el inicio de registro en línea para ingresar a la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), cuya convocatoria estará abierta hasta la primer semana de mayo, y el examen se realizará el día 11 de junio. El 17 de agosto se publicarán los resultados.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

http://www.diariodemorelos.com/content/abren-registro-en-upemor.

Nacional:

Raquítica, la cultura científica en México, afirma Fernando del Río

El físico Fernando del Río Haza, de 75 años, es profesor emérito de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y ganador del Premio Nacional de Ciencias y Artes 2015 por sus investigaciones en termodinámica y mecánica estadística, así como por sus más de 41 años dedicados a la formación de científicos. afirma que la cultura científica en México es raquítica. La ciencia es parte de la cultura de los países, pero en México no parece ser así, afirma. "En México se acaba de crear una Secretaría de Cultura que no contempla a la ciencia en sus funciones. Esto es muy grave. Y si esto sucede en las élites que toman decisiones, para el común de la gente es algo totalmente lejano y ajeno". Considera que el remedio a esa situación es la divulgación científica, que debe ser parte fundamental de la labor de los jóvenes investigadores del país, porque tienen mejores condiciones que nosotros y no se pueden conformar con investigar correctamente; es necesario difundir el conocimiento.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez).

Universidades, sin métodos para sancionar el plagio académico

Una de las principales razones para que se presente el plagio académico es que, hasta ahora, las instituciones universitarias en particular y el sistema académico y de investigación en su conjunto no tienen métodos para detectar, indagar y sancionar esa práctica, señalaron investigadores de diversas casas de estudios. Durante la mesa redonda El plagio académico: ¿por qué sucede y cómo enfrentarlo?, que se realizó en el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la UNAM, plantearon la necesidad de que en las instituciones se comience a discutir y analizar el problema.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso).

El friiol negro avudaría a prevenir fallas cardíacas

Un grupo de investigadores del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y del Houston Methodist buscan curar y prevenir fallas cardíacas con un tratamiento a base de frijol negro. Los investigadores quieren saber cuáles son los compuestos naturales de esta semilla que permitan la prevención y tratamiento de distintas patologías humanas, dijo el doctor Enrique Guerrero Beltrán, uno de los desarrolladores del proyecto. Los especialistas efectuaron en un inicio estudios a nivel celular, para luego realizar pruebas de laboratorio en animales que al ser tratados con los compuestos del frijol negro registraron un avance significativo en la disminución del daño cardiaco.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943102.html

Internacional:

Compromiso de AL y el Caribe para investigar y abatir el zika

El virus del zika es un enemigo desconocido que aún presenta facetas desconocidas que será necesario aclarar científicamente para poder tener éxito en su combate, afirmaron ministros de salud de 14 países de América Latina y el Caribe que se reunieron este miércoles en Montevideo, Uruguay, para intentar coordinar acciones contra la enfermedad. Es clave involucrar fuertemente a las oficinas académicas y a los investigadores, porque hay muchas respuestas por terminar de aclarar. Aún tenemos como desafío algunas preguntas sobre las cuales no se ha consolidado evidencia científica, dijo el ministro de Salud uruguayo, Jorge Basso. Los titulares de Salud de países del Mercado Común del Sur –Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela; Bolivia está por integrarse, mientras Chile, Perú, Colombia y Ecuador son estados asociados—, además de representantes de México, Canadá, Costa Rica y República Dominicana, se comprometieron a coordinar acciones permanentes y colaborativas para la generación de conocimientos por medio de la investigación y desarrollo de nuevas tecnologías para el diagnóstico, tratamiento y prevención del zika, sobre el que la Organización Mundial de la Salud decretó emergencia sanitaria internacional.

La Jornada, p.34, (AP, DPA, Reuters y AFP).

Realiza el test que medirá tu coeficiente intelectual

La Universidad de Rochester publicó en YouTube una interesante y sencilla prueba diseñada por un grupo de estudiantes e investigadores, cuyo objetivo es identificar el coeficiente intelectual de las personas. El test dura poco más de un minuto y consiste en la presentación de un video con distintas secuencias de líneas en movimiento en diferentes tamaños y velocidades. El objetivo es detectar la dirección en la que se mueven las barras. Los autores del estudio señalan que durante mucho tiempo se había especulado sobre la relación entre la inteligencia y la respuesta a los estímulos sensoriales, pero que todavía no se contaba con suficientes evidencias claras al respecto.

El Universal, (El Comercio-Perú, GDA) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/02/3/realiza-el-test-que-medira-tu-coeficiente-intelectual

Descifran genoma de la chinche para conocer su resistencia a los insecticidas

Científicos en EU secuenciaron el genoma del cimex lectularius, el insecto conocido como el chinche de cama, según revelan dos estudios publicados por la revista británica Nature. Esta especie nocturna chupa la sangre humana taladrando la piel con picaduras irritantes que provocan incomodidad o insomnio aunque no transmite ninguna enfermedad, y se consideraba hasta hace una década prácticamente erradicada en la mayoría de los países desarrollados desde la II Guerra Mundial. En conjunto, las investigaciones, lideradas por expertos del Museo Americano de Historia Natural y de la Universidad de Rochester -ambos en Nueva York-, explican los fundamentos genéticos por los que este parásito se ha adaptado para seguir alimentándose de sangre y ha desarrollado una resistencia a los insecticidas. Las nuevas infestaciones globales del chinche de cama han estado relacionadas con el aumento del número de hogares climatizados con calefacciones y del movimiento de personas favorecido por el transporte aéreo internacional. Este problema, recuerdan los investigadores, se ha visto exacerbado durante los últimos 20 años por la evolución de la resistencia del cimex lectularius a los insecticidas.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943123.html